



MUNDIALMENTE

TRATA DE PERSONAS

La trata de personas es el proceso por el cual las personas son coaccionadas o atraídas por falsas perspectivas, reclutadas, reubicadas y obligadas a trabajar y vivir en condiciones de explotación o abusivas.

La trata de personas es un fenómeno en constante evolución, que se adapta a las realidades sociales, económicas y políticas.

Es un negocio ilegal muy rentable. Según las estadísticas de las Naciones Unidas sobre la trata de personas (Informe Mundial de la UNODC sobre la Trata de Personas de 2022, los casos judiciales notificados muestran que las víctimas de la trata de personas son explotadas durante períodos de tiempo más largos y con violencia extrema, especialmente las mujeres y las niñas. El alto porcentaje del 69 % de estos casos se refiere a traficantes que forman parte de las redes del crimen organizado. Además, el informe ilustra que el cambio climático y los conflictos aumentan la vulnerabilidad a la trata de personas.

EL ÚLTIMO ESTUDIO MUNDIAL SE REALIZÓ EN 2016. DE 2011 A 2016, 89 MILLONES DE PERSONAS EXPERIMENTARON ALGUNA FORMA DE ESCLAVITUD MODERNA DURANTE PERÍODOS DE TIEMPO QUE VAN DESDE UNOS POCOS DÍAS HASTA CINCO AÑOS.

MÉTRICAS



40 MILLONES DE PERSONAS FUERON VÍCTIMAS DE LA ESCLAVITUD MODERNA. ESTO INCLUYE:

- 25 MILLONES DE PERSONAS EN TRABAJO FORZOSO
- 15 MILLONES DE PERSONAS EN MATRIMONIO FORZADO

PREVALENCIA

HUBO 5,4 VÍCTIMAS DE LA ESCLAVITUD MODERNA POR CADA MIL PERSONAS EN EL MUNDO EN 2016.

HABÍA 5,9 VÍCTIMAS ADULTAS DE LA ESCLAVITUD MODERNA POR CADA 1000 ADULTOS EN EL MUNDO Y 4,4 VÍCTIMAS INFANTILES POR CADA 1000 NIÑOS EN EL MUNDO.



GÉNERO

LAS MUJERES Y LAS NIÑAS REPRESENTARON EL 71 % DE LAS VÍCTIMAS DE LA ESCLAVITUD MODERNA.



SERVIDUMBRE POR DEUDAS

LA SERVIDUMBRE POR DEUDAS AFECTÓ A LA MITAD DE TODAS LAS VÍCTIMAS DEL TRABAJO FORZOSO IMPUESTO POR ACTORES PRIVADOS.



NIÑOS

UNA DE CADA CUATRO VÍCTIMAS DE LA ESCLAVITUD MODERNA ERAN NIÑOS.



En 2020, el número total de víctimas de la trata detectadas en todo el mundo por la UNODC disminuyó por primera vez en veinte años, ya que la pandemia limitó las oportunidades para los traficantes y su detección UNODC, 2023. En comparación con 2019, el número total de víctimas detectadas en 2020 disminuyó en un 11 %. Además de las limitadas oportunidades de tráfico y detección, esta disminución también podría deberse a que algunas formas de tráfico, como la explotación sexual, se trasladan a espacios más ocultos.

A nivel mundial, la detección de víctimas de la trata con fines de explotación sexual disminuyó en un 24 % en 2020 en comparación con 2019. Esto puede deberse al cierre de lugares públicos durante la pandemia, donde a menudo se lleva a cabo la explotación sexual (ibid.).



El cambio climático está aumentando la vulnerabilidad de algunas personas al tráfico. En 2021, 23,7 millones de personas fueron desplazadas internamente por desastres, mientras que muchas cruzaron fronteras para escapar de la pobreza inducida por el clima. Si bien falta un análisis global sistemático del impacto del cambio climático en la trata de personas, los estudios a nivel comunitario en diferentes partes del mundo apuntan a los desastres inducidos por el clima como causas fundamentales de la trata de personas.